
ATA Nº 007/2010

Aos 20 (vinte) dias do mês de abril de 2010 (dois mil e dez), às 18:30 horas (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove)  Vereadores,  reuniu-se ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O Presidente  UBIRAJARA DA
SILVA MARQUES iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente
foi apreciada a Ata Nº006/2010. Os vereadores receberam a Ata Nº006/2010 com antecedência, com
consequente leitura e  análise,  tendo sido a  mesma  aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE:
Foram lidas correspondências recebidas no período de 8 a 20 de abril de 2010, merecendo destaque:
Convite da Governadora do Estado do RS para a formatura do Curso Básico de Formação Policial
Militar,  cuja  ação  integra  o  Projeto  de  Recomposição  dos  Efetivos  da  Segurança  Pública.  Ofício
Circular nº017/2010 da Vara de Execuções Criminais de Lajeado, subscrito pelo seu juiz titular e que
contém convite  para  reunião  onde  serão  tratadas  questões  sobre  o  presídio  estadual  de  Lajeado.
Telegramas do Ministério da Saúde que informam a liberação do total de R$37.321,10 destinados ao
pagamento de programas do Fundo Nacional de Saúde. Indicação nº020/2010 subscrita pelo vereador
Ubirajara  da  Silva  Marques,  referente  à  elaboração de  projeto  de  lei  para  regulamentar  o  uso de
telefone  móvel,  instalação  de  câmeras  de  segurança  e  tempo  de  espera  em agências  bancárias  e
lotéricas. Indicação nº021/2010 subscrita pelo vereador César Leandro Marmitt, referente à realização
de  serviços  de  patrolamento  em  ruas  do  Bairro  Vila  Rosa.  Indicação  nº022/2010  subscrita  pelo
vereador Sérgio Luís Backes, referente à implantação de redutores de velocidade na Rua Frederico
Germano Haenssgen.  Indicação nº023/2010 subscrita  pela  vereadora Lovani  Weiand,  referente aos
serviços  de  manutenção  na  rede  de  iluminação  pública  da  Rua  Alberto  Francisco  Weschenfelder.
Indicação  nº024/2010  subscrita  pelo  vereador  José  Roque  Gerhardt,  referente  aos  serviços  de
melhorias no pátio e imediações da Escola 22 de Novembro. Indicação nº025/2010 subscrita pela
vereadora Lovani Weiand, referente aos serviços de manutenção ao longo da Rua Oscar Lopes da
Silva. ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Nº418-02/2010 do Executivo QUE AUTORIZA O PODER
EXECUTIVO A CONCEDER AUXÍLIO AO CONSEPRO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,
aprovado  por unanimidade.  Projeto  de  Lei  Nº419-02/2010  do  Executivo  QUE AUTORIZA A
ABERTURA DE  CRÉDITO  ESPECIAL E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  aprovado  por
unanimidade.  Requerimento da Câmara de Vereadores de Marques de Souza-RS, encaminhado via
ofício circular nº001-02/2010, aprovado por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA
TRIBUNA: Tendo em vista a participação do presidente da ExpoCruzeiro 2010, os vereadores foram
unânimes em abrir mão da tribuna, de modo a antecipar o seu pronunciamento. TRIBUNA LIVRE:
conforme  ofício  recebido  em  tempo  hábil,  fez  uso  da  Tribuna  Livre  da  Câmara  o  Sr.  Laírton
Hauschild,  Presidente  da  Associação  ExpoCruzeiro,  nesta  cidade,  o  qual  veio  proceder  com  a
prestação de contas da feira.  Inicialmente o orador registrou que a edição de 2010 mexeu com os
corações dos cruzeirenses e de outras regiões do Rio Grande do Sul. Prosseguindo, passou a tecer os
seguintes comentários: Durante os dias de feira foi possível ver nos olhos das pessoas a alegria e o
orgulho  de  ser  morador  de  Cruzeiro  do  Sul.  Esse  foi  o  melhor  resultado,  pois  a  auto-estima  da
comunidade  foi  melhorada.  O  trabalho  da  Comissão  Organizadora  foi  feito  com  dedicação  e
planejamento.  Agradecemos o Poder Legislativo pelo envolvimento com a feira, uma vez que não
foram medidos esforços para que a feira atingisse os seus propósitos. Merece elogios a participação da
Câmara de Vereadores também pelo fato de ter colocado um estande na ExpoCruzeiro 2010. Quanto à
prestação de contas da feira,  resumidamente os números  são os seguintes:  Entradas – R$8.206,35
(saldo  do  baile  de  escolha  das  soberanas);  R$105.000,00  (repasses  da  Câmara  e  Prefeitura);
R$10.700,00 (apoiadores); R$15.000,00 (patrocinadores); R$43.020,00 (comercialização de espaços);
R$5.137,00 (comissão de bebidas); R$1.000,00 (agropecuária); R$100.000,00 (emenda parlamentar);
R$  92.310,00  (ingressos  visitantes).  Saídas  –  R$7.566,04  (despesas  do  coquetel  de  lançamento);
R$828,00  (serviços  gráficos);  R$4.388,40 (vestidos  e  calçados  das  soberanas);  R$3.930,00(Ecad);



R$1.183,19 (viagens com as  soberanas);  R$1.620,00 (impressões gráficas);  R$111,00 (domínio do
site); R$6.892,32 (pulseiras utilizadas na bilheteria); R$370,74 (taxas e serviços de cartório); R$290,00
(serviços  contábeis);  R$9.000,00  (climatização  da  feira);  R$3.000,00  (ajardinamento  do  parque);
R$16.000,00 (iluminação e sonorização dos shows); R$1.558,00 (camisetas das equipes de trabalho e
organizadores);  R$9.000,00  (serviço  de  segurança  privada);  R$28.900,00  (shows  estaduais);
R$112.300,00  (show  nacional  e  estrutura  de  palco,  camarim,  tablado,  camarote  e  cobertura  do
público);  R$6.740,00 (shows e atrações locais); R$1.500,00 (rádio-parque);  R$1.000,00 (seguro de
vida  para  visitantes);  R$8.000,00  (banheiros  químicos);  R$  72.000,00  (pirâmides  e  divisórias);
R$27.500,00  (transformador  de  energia  elétrica);  R$2.980,00 (serviços  e  materiais  de  limpeza  do
parque); R$25.000,00 (mídia em rádio, jornal e televisão); R$2.030,00 (recepcionistas e porteiros);
R$2.042,00  (despesas  no  setor  de  animais);  R$1.200,00  (despesas  do  setor  de  tradicionalismo);
R$1.500,00  (mundo  em miniatura);  R$9.977,80  (alimentação  de  voluntários,  artistas,  montadores,
seguranças e policiais); R$2.000,00 (fogos de artifício); R$7.966,13 (despesas gerais da feira). O total
de receitas foi de R$380.373,35. O total de despesas foi de R$378.373,62. O saldo líquido atual é de
R$1.999,73  positivos,  desconsideradas  contas  ainda  não vencidas  e  não  pagas.  Em todos  os  dias
houveram pagantes e isentos. O total de pagantes nos quatro dias de feira foi de 18.462 pessoas. Os
isentos (comissão organizadora, expositores, serviços, estudantes, idosos) somaram 11.580 pessoas. A
contagem de público foi feita com base na estimativa da Brigada Militar para o público circulante.
Conforme controle da bilheteria e estimativa total, entre pagantes e isentos circularam 30.042 pessoas.
QUESTIONAMENTOS  DOS  VEREADORES:  Sérgio  Backes –  Como  funcionou  o  comissão  da
venda de bebidas? Cerveja, água e refrigerante foram comercializados em fardos. Para cada fardo de
cerveja, a ExpoCruzeiro ganhava R$2,00 de comissão. Para cada fardo de refrigerante, suco ou água, a
comissão  para  a  feira  foi  de  R$1,00.  Descontadas  as  despesas  da  Comissão Organizadora,  restou
R$5.137,00  de  crédito.  Ubirajara  Marques –  Foi  pago  por  serviço  de  segurança  extra?  Sim,  foi
contratada  a  empresa  Garra,  de  segurança  privada,  oriunda  de  Santa  Cruz  do  Sul.  O  serviço  de
segurança particular foi contratado para funcionar durante vinte e quatro horas, desde quarta-feira até
segunda-feira. Além disso, a segurança pública esteve a cargo da Brigada Militar. O valor pago para
segurança foi para a empresa terceirizada. Valdori da Silva – Foi feita alguma avaliação sobre validade
dos investimentos do Município na realização da feira? Existem dados que comprovem aumento no
movimento do comércio local?  Valeu a pena para Cruzeiro do Sul desembolsar todos os recursos
financeiros para se ter um saldo de R$1.999,73? O comércio demonstrou uma aprovação de 90%,
através de uma pesquisa de satisfação interna com os expositores. Muitos comerciantes não colocam
números ou valores na pesquisa, mas respondem que estão satisfeitos. O saldo financeiro da feira,
apesar  de  parecer  baixo,  é  muito  positivo.  È  preciso  considerar  que  teve  uma  despesa  extra  de
R$27.500,00, relativa ao transformador de energia e rede elétrica, o qual seria locado por conta da
Prefeitura. Além disso, R$33.750,00 foram deixados de arrecadar com os expositores que estavam
isentos,  em  função  do  vendaval  de  2008.  Caso  tudo  fosse  computado,  o  lucro  real  seria  de
R$63.250,00. Laudemiro Zart – Qual o valor pago pelo show da banda Nativus? Tivemos uma emenda
parlamentar aprovada no Ministério do Turismo, a qual foi apresentada pelo deputado federal Renato
Molling. O valor da emenda foi de R$100.000,00, com contrapartida de R$10.000,00 por parte da
Associação ExpoCruzeiro. Além disso, tiveram despesas de alimentação dos montadores da estrutura
dos  shows,  que  atingiram  mais  R$2.300,00.  A  equipe  de  trabalho  ficou  no  parque  por
aproximadamente dez dias. O projeto elaborado pela empresa Metromix contemplou toda estrutura do
palco, camarote, camarim, tablado, cobertura para o público, estrutura da bilheteria e o show da banda
Nativus.  O valor aprovado pelo Governo Federal para o projeto irá entrar na conta da Associação
ExpoCruzeiro  e  será  posteriormente  pago  para  a  empresa  Metromix.  Laudemiro  Zart –  Foi  feita
pesquisa de preço com outras empresas para execução do projeto? A emenda parlamentar vem do
Governo Federal.  Laudemiro Zart – A emenda vem direcionada para o show do Nativus? Vem para
bancar o show do Nativus e toda estrutura inclusa no pacote.  Cleto Johner – O custo do show dos
Nativus não é apurado separadamente? O show do Nativus tem um custo de R$20.000,00 e o resto se
refere à estrutura. É preciso ressaltar que o custo para a Associação ExpoCruzeiro, para ter o show e



toda aquela estrutura, foi de apenas R$12.300,00. A estrutura coberta seria suficiente para abrigar um
público de seis mil pessoas. Os outros R$100.000,00 foram pagos com recursos do Orçamento União.
Ubirajara Marques  – Quanto ao lucro, foi paga uma dívida que não era da feira? A feira deixou de
arrecadar  R$33.750,00 de expositores  que  estavam isentos,  em razão dos  prejuízos  causados pelo
vendaval do ano de 2008. Apesar disso, todos os expositores daquela edição estavam com medo. Se a
próxima feira fosse já no próximo final de semana, 99,99% dos expositores estariam de volta, devido a
satisfação  alcançada  em  2010.  César  Marmitt –  Esta  é  a  prestação  de  contas  oficial  da  feira?
Exatamente.  Lovani Weiand – O tablado para danças estava inclusa na estrutura da Metromix? Sim,
sendo que os desníveis do tablado foi erro da própria empresa. A Associação ExpoCruzeiro chama para
si a responsabilidade, por ser organizadora do evento. Conforme registrado pelo assessor jurídico Rudi
Schneider, é preciso considerar que o saldo do baile contém os R$5.000,00 repassados pela Câmara de
Vereadores  em  2009.  Desse  modo,  o  lucro  real  do  baile  foi  de  R$3.206,35.  Para  encerrar  a
participação,  o  presidente  da  ExpoCruzeiro  2010  agradeceu  aos  vereadores  pela  aprovação  dos
projetos e agradeceu aos membros da Comissão Organizadora pelo empenho incondicional. Nada mais
havendo a tratar, o Presidente Ubirajara da Silva Marques encerrou a sessão convidando a todos para
a próxima a realizar-se no dia 5 de maio de 2010, quarta-feira, no horário das 18:30 horas (dezoito
horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO
SUL-RS, AOS 20 DIAS DO MÊS DE ABRIL DE 2010.

 

VALDORI BATISTA DA SILVA UBIRAJARA DA SILVA MARQUES
Primeiro Secretário Presidente da Câmara de Vereadores 


